

Voranschlag 2009 mit Finanzplan 2010 bis 2012

Antrag vom 24. November 2008

SP-Fraktion (Sprecher: Bosshart-Altenrhein)

Laufende Rechnung

Konto 6200.360 (Amt für Umwelt und Energie / Staatsbeiträge):

Erhöhung um Fr. 1'250'000.–

Kantonsratsbeschluss

Ziff. 6bis (neu):

Es wird ein Sonderkredit der laufenden Rechnung von 5 Mio. Franken zur Erhöhung der Energieförderung bewilligt.

In der Laufenden Rechnung soll der Kredit mit je Fr. 1'250'000.– auf die vier Jahre 2009 bis 2012 verteilt werden.

Begründung:

Mit dem Budget 2008 genehmigte der Kantonsrat einen Sonderkredit von 10 Mio. Franken für ein Energieförderungsprogramm 2008 bis 2012. Zusammen mit den Bundesbeiträgen sollen in diesem Programm jährlich rund 2,8 Mio. Franken zur Verfügung stehen.

Nach fast einem Jahr Förderprogramm zeigt sich, dass die zur Verfügung stehenden Mittel für ein wirkungsvolles Programm nicht ausreichen. Insbesondere im Bereich Solarthermie konnten bis Mitte November 2008 erst etwa 600 Anlagen (mit insgesamt Fr. 750'000.– Fördermittel) umgesetzt werden. Die eingesetzten Mittel je Anlage sind schlichtwegs zu gering.

Das Förderprogramm Energie muss finanziell aufgestockt werden, um die Zielsetzungen nach Art. 16 des II. Nachtrags zum Energiegesetz, zu erreichen. Die St.Gallische Energieförderung kann so den Programmen in den Nachbarkantonen angeglichen werden:

- St.Gallen 2008 Fr. 2'800'000.– / a (Fr. 6.20/E a)
- Thurgau 2008: Fr. 7'650'000.– / a (Fr. 32.30/E a)